

マラウイ通信 (Dowa district hospital)

by takuto watanabe

(ドーワ県立病院：概要) ドーワ県立病院は首都リロングウェから車で2時間弱(50km)ほどの地域に位置する。高地の為、比較的涼しく平均気温は25度程度と過ごしやすい。県としては大きい中心部(ボマ)はコンパクトな街並みで50㎡のマーケット地帯があり、そのボマの片隅にドーワ県立病院は位置している。ドーワ県立病院は県民約40万人を有するドーワ県の中心的な役割を担う総合病院である。しかし、1931年に設立された病院の老朽化は至る所に支障を来しており十分な医療体制が整った状況とは言えない。それと同時にマラウイ国内共通の問題として停電、断水は日常的でありさらに医療体制に大きな影響を与えている。



写真のカウンターパートと共に活動を行っています。まだ始めたばかりでほとんど進捗状況はありませんが、思ったよりは現地の人のやる気があり、マイペースながらも少しずつ前に進めそうです。

私は、ドーワ病院の中でIP (Infection prevent)というセクションに属して活動しています。簡単に言うと感染予防です。言葉だけ聞くと専門的な響きにも感じられますが、要は清潔な職場環境や正しい仕組みでミス・時間・コストの無駄を減らそうという働きです。それらの仕組みをまとめて5Sと呼ばれています。【整理sort,整頓set,清掃shine,清潔standardize,しつけsustain】

日本語でも英語でも共に頭文字が”S”で始まる事からそう呼ばれています。5S活動の歴史はトヨタ自動車が工場内の業務効率向上の為に初めました。今では世界各地へ広がっており、JICAでは特に途上国の病院で5Sを広める活動を行っていますが、どの地域でも課題は多く定着には時間を要しているようです。

マラウイの日本の知名度ってどうなんだろうと思いませんか？ j a p a n と言えは名前を知っています。でも、何故か中国と同じだと思ってる人が沢山います。なんの意味も不明ですがアジヤは全部同じでも思っているのかも。柔道も中国、アフリカ人からすると区別がつかない人もいます。す。先日は、中国や韓国に行くのにパスポートは要するかと聞かれました。質問の意味すら理解できません。この質問は、日本人の常識と違うので、見ず知らずの人から「お金をくれ」と言われることがありません。本当は、お金を要する人が家まで来てお金を要する人から「お金をくれ」と言われることがありません。本当は、お金を要する人が家まで来てお金を要する人から「お金をくれ」と言われることがありません。